



東藤島こうみんかんだより

●人口 3,532人(男1,724 女1,808) ●世帯数 1,336戸(令和6年12月1日)
令和7年1月1日 福井市藤島町48-1-1 東藤島公民館 TEL54-0039 hfuji-k@mx1.fctv.ne.jp

年頭のご挨拶

公民館長 小島 敏弘

明けましておめでとうございます。皆様には、健やかに新年を迎えたこととお慶び申し上げます。

昨年は元日の能登半島地震からの年明けとなってしましましたが、皆様にはどのような一年だったでしょうか? 東藤島地区としましては、5年ぶりの地区体育祭をはじめ、大きな行事をコロナ前と同じように開催することができました。また、公民館の自主グループの活動や各種学習会、教室などにも多数の方に参加いただき、充実した活動をすることができました。これも、各種団体をはじめ地区の皆様のご協力のお陰と感謝申し上げます。

さて、市民憲章制定60周年記念式典において、東藤島地区の5つの花壇が表彰されました。特に、小規模花壇の部で最優秀賞を受賞した泉田町の花壇は、夏の猛暑の中、自治会あげて水やり等の世話をした成果と、自治会の皆様に敬意を表したいと思います。

近年、人々と関わることの希薄化が叫ばれていますが、当地区でもスポーツ行事をはじめ各種団体での行事に参加する自治会数が減少してきているようです。このような状況の中、泉田町の取組はややもすると失いかけている「自治会あげて」を見直す良い事例ではないでしょうか? 自治会あげての取組が、さらには「共助」の関係づくりを構築する機会へつながることを期待したいと思います。

人口増加率全国2位、15歳未満の人口割合全国1位の富山県舟橋村では、「関わる楽しさ」に重きをおいたまちづくりを行っています。地区の行事や各種団体の活動などでは、「役割がないから、参加する口実がないから」という声を聞くことがあります。まずは、「関わる人を増やす」ことで、地区の人々間のふれあいを深め、「関わって楽しい」へと繋げていきたいと思います。

高齢化率約37%の東藤島地区。この地区がさらにすばらしい地域となるために、職員4名で力を合わせて公民館活動を行っていきたいと思いますので、皆様のこれまで以上のご協力とご支援をお願いします。

結びに、今年が皆様にとって明るく希望に満ちたすばらしい一年となりますよう心から祈念しまして、年頭のご挨拶といたします。

謹 賀 新 年

市議会議員 八田 一以

明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

新型コロナウイルス感染症のパンデミックは鎮静化したのですが、今は、インフルエンザやマイコプラズマ肺炎等の感染症が流行しております。油断できない状況のなか、引き続き留意してまいりましょう。

さて、昨年5月には、市議会議長を退任いたしました。無事、その職責を果たすことができましたのは、ひとえに、皆様の支えと、ご指導のおかげと、改めまして感謝し、お礼を申し上げます。

昨年3月に北陸新幹線福井駅が開業しましたが、この開業効果が市内全体に波及するように、行政とともに今後も、しっかりと議論していくことが、人口減少・少子高齢化が進む中、地区の持続可能な地域づくりに繋がると確信しております。市議会議員として、東藤島地区と福井市の発展、皆様お一人おひとりの幸福を目指してお役に立てますよう、これからも日々前進してまいりますので、是非皆様の叱咤激励とご意見をお寄せ下さいよう、お願い申し上げます。

勝山街道の拡幅事業は、順調に進展しています。古川排水路の改修事業も進んでいます。荒川の改修についても今後も進行状況を注視してまいります。公共下水道工事後の道路舗装や福井北ジャンクション・インターチェンジ周辺の開発についても今後とも強く要望してまいります。

この素晴らしい東藤島地区が、より良い町になりますように、そして東藤島地区全ての皆様がご健勝でご多幸であられますよう、心からお祈り申し上げます。

今後とも、なお一層のご指導、ご支援を賜りますようお願いを申し上げまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

祝日には忘れないに
国旗を掲げよう!

1月 1日 (水) 元日
1月13日 (月) 成人の日

公民館休館日

1月1日(水)・2日(木)・3日(金)・5日(日)・6日(月)
13日(月)・14日(火)・19日(日)・20日(月)・27日(月)
2月3日(月)・10日(月)・11日(火)

令和7年度 自治会連合会役員紹介

連合会長: 黒 永 圭 一 (敬称略)

副会長: 小 澤 道 則・園 穎 之

幹事長: 林 義 則

幹事: 木 村 和 夫・加 藤 修 一

<各自治会長のご紹介>

(兼公民館協力委員) (敬称略)

自治会名	氏 名	自治会名	氏 名
林	林 義 則	島 橋	木 村 いつき
藤 島	黒 永 圭 一	玄 正 島	堂 前 数 明
泉 田	園 穎 之	間 山	滝 波 富士夫
堂 島	村 上 徹 男	重 立	西 尾 雅 浩
大 和 田	笠 原 康 一	原 目	小 澤 道 則
北 野 下	木 村 和 夫	上 中	安 野 敏 勝
北 野 上	野 路 雄 二	追 分	安 野 光 博
中 の郷	藤 田 圭 信	若 栄	加 藤 修 一

なお、1月より橋合と島橋の自治会は合併し、新たに「島橋自治会」となります。

学級通信 「四季折々楽」^{がく} ~パフリースをつくろう!~

12月1日の学級では、手縫いで簡単にできるパフリースを作りました。クリスマスカラーの3色の布を並縫いで縫い合わせ、綿を詰めながら丸い形に仕上げます。仕上がりは、直径20cmほどのコンパクトで可愛いリースです。布を季節に合った色に変えると、四季折々の楽しみ方もできるリースです。

参加者からは、「楽しく作きました。クリスマスが待ち遠しいです。」「手縫いで少し面倒でしたが、出来上がりが可愛くて早くもクリスマス気分になりました。」などの感想をいただきました。



重点目標 あいさつ・国旗掲揚・環境美化



くらしの提言

駐在所だより

あけましておめでとうございます
よき新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。本年も「安全安心な福井の実現」のため、さらには東藤島地区の皆様の安全と安心のため、より一層努めて参ります。皆様のご支援を賜りますよう、今年もよろしくお願ひいたします。

★冬季、降雪期の安全運転について

【車を運転する前に…】

- ・タイヤにチェーンなどの滑り止め装置を着けるか、スタッドレスタイヤなどの雪道用タイヤに必ず交換しましょう。
- ・車に積もった雪を取り除いてから運転しましょう。
- ・事前に気象情報、道路・交通情報などを確認しましょう。
- ・心に余裕を持った運転を心がけましょう。

【路面状況に応じた運転】

- ・「急」の付く運転はやめましょう。
～急発進、急ブレーキ、急ハンドルはダメ！～
- ・安全な速度で走り、車間距離を長めにとりましょう。
- 【緊急時の措置】
- ・立ち往生し車を離れるときは
 - ドアをロックしない。
 - エンジンキーをわかりやすい場所に残す。
等を行い緊急時に車を動かせる状況にしましょう。
- ・大雪などで車内に留まるときは
 - マフラーが雪でふさがらないよう、車の足元周りをこまめに除雪する。
 - 窓を少しだけ開けて、空気が抜けるようにする。

車の排気ガス中の有毒な一酸化炭素を吸い込むと、最悪の場合、死に至ります！

皆様にとって、良い一年になりますことを心より願っております。

防犯パトロール

1月18日(土) 午後7時～午後9時

福井警察署 ☎ 52-0110



移動図書館

「あじさい号」巡回日

1月8日(水)11:00～11:20

2月5日(水)11:00～11:20

スポーツ協会だより

あけましておめでとうございます。
日頃はスポーツ協会行事にご協力いただきましてありがとうございます。
令和6年度の行事もあと2種目となりました。
皆様のご参加をお待ちしています。

2月9日(日) WAVE40

第30回ボウリング大会

2月23日(日) 大東中学校

第61回男女混合バレー ボール大会

学級通信 ぶかぶか

『出張☆星空教室』

11月29日の学級では、セーレンプラネットによる「出張☆星空教室」が行われました。晴れていれば、公民館の屋上に天体望遠鏡を設置して金星、木星、土星を観察する予定でしたが、あいにくの雨となつたため、室内でのお話となりました。

プロジェクターを使って今日の夜空を再現すると、まるでプラネタリウムのような空間となり、その中で惑星の特徴や恒星のお話を聞きしました。その後、室内に設置した天体望遠鏡をのぞいて上下左右が反対に見える不思議さを体験したり、星座のクイズに挑戦したり、ワクワクするひととなりました。

参加した方からは、「実際に星を見てみたかったです、大きな望遠鏡で見ることができておもしろかったです。」「これを機にもっと子どもと一緒に空や星を見て楽しめたらと改めて思いました。」

「星座が88個もあってびっくりしました。あまり知らない星座があってすごかったです。」などのうれしい感想をいただきました。



福井市東消防署

東分署からのお知らせ

新年明けまして おめでとうございます

皆様におかれましては新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。今年も皆様の安全安心を守るために職員一同努めて参りますので、ご支援を賜りますよう心よりお願い申し上げます。



寒い季節、一日の終わりのお風呂が気持ち良いですよね。しかし癒しのひとときが一步間違うと命の危険に！?次のことに注意して、ヒートショック対策をしましょう！

【ヒートショックとは】

- ・気温の変化により血圧が上下し、心臓や血管の疾患を発症することをいいます。

【影響を受けやすい要因】

- ・65歳以上である・肥満・一番風呂が好き
- ・高血圧、糖尿病、動脈硬化、不整脈がある
- ・熱いお風呂が好き
- ・飲酒後にお風呂に入る



【予防のポイント】

- ・脱衣所に暖房器具を置いたり浴槽の蓋を開けたりして、脱衣所と浴室を温めてから入る
- ・お風呂のお湯の温度は38度から40度にする
- ・急に立ち上がりず、ゆっくり立って湯船から出る



【お問い合わせ】

福井市東消防署東分署
福井市大和田1丁目102番

☎ 57-0119

火災・救急は「119」番へ
正しい「119」番通報をお願いします。



子どもたちに残したい 美しい日本の歌

通りゃんせ

わらべ唄

通りゃんせ 通りゃんせ

ここはどこの細道じゃ

天神様の細道じゃ

ちいっと通してくだしゃんせ

御用のない者通しゃせぬ

この子の七つのお祝いに

お札を納めに参ります

行きはよいよい 帰りは恐い

怖いながらも 通りゃんせ 通りゃんせ

遊戯唄『通りゃんせ』は、別名を『天神様参り』ともいい、その起源は江戸時代にまでさかのぼります。全国各地にさまざまなバリエーションが伝わっていますが、門ぐり遊びまたは関所遊びと呼ばれる遊びに用いられます。子取り遊びの唄に用いられることもあります。

大正10年に児童劇『移りゆく時代』が上演された際、音楽家の本居長世が東京のわらべ唄を採譜して編曲しました。いま歌われているのは、ほとんどが本居の唄です。

「天神様」は埼玉県川越にある三芳野の天神だという説があり「わらべ唄発祥の地」の碑も建っています。この神社は川越城の中にあったため、ふだん庶民の参詣は許されません。そこで、七五三を理由に城内に入ることを許してもらいましたが、場所がら役人の警備が大変厳しいというわけです。また、箱根の関所に近い小田原市国府津の菅原神社だという説もあり、ここにも発祥の地の碑が建っています。親の危篤など特別な事情を哀願すれば、通行手形なしで関所を通してもらえて、帰りは絶対に通過られないというわけです。ほかに、関西地方が起源だとする説もあります。

【エピソード】姪が赤ちゃんのころ、母が負傷しながら寝かしつけるのに歌っていました。右に左にステップを踏みながら…。心地よいのか、姪はすぐに寝つきました。自分も歌ってもらったであろう歌を耳にして、時の流れとともに涙が出るくらいやさしい気持ちになりました。(40代 女性)

参考資料：「親子で歌いつごう日本の歌百選」
(文化庁編)